

EL TUROLENSE.

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolución del periódico por los que lo reciben, indica que continúa su abono.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Teruel 1 más.	4 rs
Fuera 3 meses adelantados.	15
6 meses	30
12 id. id.	56

Se suscribe en Teruel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director. Fonda de Fortea.

ANUNCIOS.

Para los suscritores, á 25 cént. de real por línea. Para los que no lo sean, á medio real línea. Remitidos de interés particular, 1 real línea. Defunciones y aniversarios 15 rs.

UN TRIUNFO MAS. SINGER

que ha recibido por la superioridad de sus máquinas para coser en Viena en 1873 el primer premio, en Filadelfia en 1876 y el que acaba de obtener en la exposicion de París de 1878, consiste en la medalla de oro.

Ferrocarril de Sagunto, Teruel á Calatayud.

Hoy que el entusiasmo crece, que las esperanzas se aumentan á medida que se aproxima el día de la convocatoria, que ha de dar impulso al proyecto del ferrocarril Sagunto, Teruel á Calatayud, deber de patriotismo es decir cada cual su opinion, siquiera solo sea para manifestar el júbilo con que la idea se acoge, aun cuando no se haya de fijar una de esas opiniones, que por su razonamiento é interés alcanzan unánime aprobacion, porque

para conseguirlo se necesitarian especiales conocimientos y tiempo.

Se trata del asunto de mayor importancia que hasta la fecha se ha presentado á Teruel, del cual dependen la vida y porvenir de la provincia y sobre todo de nuestra localidad.

Las vias férreas, fiel reflejo de la actual civilizacion, llevan consigo la vida y movimiento á donde quiera que alcanzan. La Agricultura, Industria, Comercio, Ciencias y Artes, todo crece y se desarrolla á impulso de su vivificante savia, modificando hasta las costumbres de los pueblos, á quienes empuja hacia adelante siguiendo la eterna ley del progreso humano.

No siempre basta una via férrea á producir esta metamorfosis, es necesario como hemos dicho antes, que estudiando detenidamente el pais y las zonas que aquella haya de recorrer, se escojite la que mas en armonia se halle entre el pais productor y el capital que en su construccion haya de invertirse, si se quiere que sus resultados, al par que beneficiosos sean duraderos y un aliciente al capital para buscar el negocio. La de que tra-

tamos ó sea Sagunto, Teruel á Calatayud, tiene á no dudarlo una importancia comercial que ni puede desconocerse, ni pasará desapercibida para quien se dedica á esta clase de obras; importancia, que si hoy por si sola es apreciable, considerando ambas vias en su relacion y empalme con las actuales; será inmensamente mayor el día, que por la via de Calatayud al Cantábrico, quede rota la valla entre ambos mares.

Nadie que se haya dedicado un poco al Comercio y haya visitado los puertos Cantabros, dudará del inmenso tráfico de importacion y exportacion que en ellos se hace, sobre todo en harinas, cereales, géneros coloniales y otros, ni dejará de apreciar las ventajas de algunos de los que por esta parte se reciben. Nuestra linea en proyecto tiene una circunstancia que no debe desaprovecharse y nosotros creemos no pasará desapercibida para la junta de convocados.

Los productos de las provincias de Castellon y Valencia encontrarán por esta via una facil colocacion, por lo mismo, que siendo la mas corta, pue-

¿Qué hubiese hecho Murillo, Velázquez ó Goya, sin el claro oscuro, sin la sombra? sin esa gradacion de las tintas mas oscuras y mas claras; ¿podriamos los españoles admirar, con orgullo, el Arte patrio en los magistrales cuadros del *Testamento de Isabel la Católica*, del malogrado Rosales ó *Doña Juana la Loca*, del distinguido joven Pradilla?

Ciertamente que no; pues algo de ese contraste se deja notar entre los pasages de música reforzados con el ruido y los otros mas suaves y delicados.

La fuerza, la energia, el arrebató, la violencia y todos esos afectos y sentimientos que suponen el ánimo exacerbado, exigen, para su expresion, mas fuerza, mas estrépito, y al propio tiempo que aumentan la velocidad con el tiempo marcado en el aire, refuerzan el sonido con el fuerte, llegando á su mayor extension ó intensidad en el fortissimo, como supremo grado de expresion: entonces no

solo sientan mas el arco los instrumentos de cuerda para sacar mas intensos los sonidos, sino que los de viento esfuerzan la embocadura y esos otros instrumentos llamados ruido vienen como á llenar con su zumbido, y á hacer menos duro el esfuerzo hecho por los instrumentos y por los coros.

De este modo el ruido es la música como la sombra en la pintura son elementos útiles, no por su misma esencia, sino por la combinacion que el talento artistico ha sabido hacer para realzar sus medios propios el sonido y el color, por el contraste.

No de otra manera se hace mas y mas apreciable la virtud en la vida, pues si por su esencia, es digna de nuestro amor, aumenta éste y la estimacion, cuando rodeada por todas partes del horroroso monstruo del vicio, la vemos levantarse sencilla y magestuosa, como se levanta el sol resplandeciente en nuestro horizonte sobre las oscuras sombras de la noche.

El Arte aprovecha todos los medios que le ofrece la Naturaleza.

EL SONIDO.

¿Que alegría no renace en nuestro espíritu, cuando temeroso por los estrépitos truenos de la tempestad, envuelto en las tinieblas mas espantosas, iluminado por el fugaz resplandor de los relámpages, intranquilo por los graves peligros que le amenazan, por el súbito rayo y los imponentes torrentes de agua, que, á brazos, cae, como si se hubiesen abierto las cataratas del cielo y cuyo fin no esperamos sino cuando las aguas hayan anegado hasta la cima de las montañas, viendo aparecer en la bóveda celeste el divino arco iris?

Cesa la conmocion violenta que nos afligía, deja el corazón de latir tan perfectamente, se ensanchan los pulmones para respirar libremente el aire purificado de la calma, se abren nuestros ojos para mirar con avidéz

den hacerlos llegar á muchísimas provincias, á que hoy van difícilmente y en condiciones desventajosas para el comercio.

Situado Teruel en el centro de estas líneas debe sacar el partido á que por su posición le brinda y para esto sea nos permitido en obsequio de nuestra buena intención manifestar lisamente nuestra opinión.

Concedida por la ley general de ferrocarriles la vía directa de Teruel á Utrillas, Teruel tiene el deber de pensar seriamente en su construcción, máxime habiéndose llevado á cabo la línea de Valdezafán y cuando este ferrocarril tal vez toque muy pronto á un pueblo importante de la provincia, debiendo suponer que su prolongación hasta Alcañiz, sea un hecho en un plazo más ó menos corto.

Demstrar las ventajas de esta idea no es obra de un momento, pero nadie desconocerá, que la salida de los carbones de aquella cuenca, serían un poderoso aliciente al capital que se emplee en la construcción de ambas vías, una consideración hacia todos los pueblos por que atraviese, una esperanza para los situados en las sierras laterales, y un lazo de unión entre todos los pueblos de la provincia pensamiento que sería completamente fecundo; el día que el ramal de Landete sea un hecho.

Estas vías y ramales, deben darle á Teruel y se la darán de hecho á no dudarlo, una importancia inmensa, y Teruel está en el caso ya que la ocasión le brinda, de no desperdiciarla. Los ferrocarriles de que nos ocupamos son en nuestro humilde sentir puramente mercantiles. Teruel debe conocerlo así y preparar las cosas para esa eventualidad.

Es necesario pues, que inspirándonos todos en una misma idea, marchando con la más pura sinceridad, abordemos de frente la cuestión de las vías Sagunto, Teruel Calatayud como base primordial de las demás, sin escasear género alguno de sacrificios, y teniendo fija la vista en el porvenir.

la límpida atmósfera, poco antes oculta en las tinieblas, extendidas para cubrir el firmamento, como un negro crespon, y descansamos recobrando la tranquilidad perdida y gozando la paz deseada.

Fenómeno semejante se reproduce en nuestra alma cuando después de ser atormentada por la irregularidad descompartida del informe ruido, goza las delicias del agradable sonido.

El sonido que no es más que la sensación producida en el oído, por la vibración de los cuerpos sonoros, transmitida por un medio elástico.

El medio elástico que transmite las vibraciones, generalmente, es el aire atmosférico.

Otros cuerpos, lo mismo líquidos que sólidos, son también transmisores del sonido.

Facilmente prueban los físicos que el medio que transmite los sonidos á nuestro oído es el aire.

Colocan para ello un timbre, movido continuamente por un aparato

Necesitamos aunar todas las voluntades. conciliar todos los intereses, hacer practicable el pensamiento, sacando de él todo el partido posible en beneficio general, y esto no se conseguirá mientras con nuestros actos no probemos el fin que nos proponemos que no debe ser otro que, el de que el pensamiento en conjunto es y debe ser útil á la provincia en general.

X.

En nuestro deseo de ser eco fiel de cuantas opiniones se emitan respecto á la construcción de los ferrocarriles que interesan á esta provincia, y ya que hoy se trata, con santa y noble emulación, de dar impulso á la pronta realización de aquellos, con gusto insertamos el precedente artículo debido á un distinguido amigo nuestro que con frecuencia nos favorece con sus escritos.

La idea que se agita y el empeño que se demuestra es preciso que llegue hasta todos sin exclusion, pues que análogamente á lo que sucede con una cadena que un eslabon mueve á otro, así también el adelanto de cualquier comarca de la provincia ha de influir en el bienestar general de la misma.

CRÓNICA GENERAL.

Parece que la junta directiva de la Sociedad económica de Amigos del País de Teruel ha acordado distribuir los Reglamentos y diplomas á los socios en el más breve plazo, disponiendo todo lo necesario al objeto de que dicha sociedad, marchando del modo más uniforme y regular, contribuya eficazmente á que sacudan los habitantes de este país esa punible apatía en que han estado sumidos hasta el presente, de donde procede el lamentable atraso que sufrimos y nuestra común desgracia.

Nos congratulamos de la digna actitud que ha tomado la referida junta, porque este hecho y el acto que ten-

de relojería, debajo de la campana de la *Máquina neumática*, (1) se hace subir y bajar al pistón (ó pistones si son dos las bombas ó cilindros) y poco á poco va disminuyendo el aire en la campana de cristal que cubre al timbre: á medida que la cantidad de aire va siendo menor, es menos fuerte el sonido; y por fin, si se llega á un grado grande de enrarecimiento ya no se percibe: en el vacío completo, el sonido es nulo.

Se invierte el experimento de este modo. Como la campana es de cristal no deja de verse el movimiento del martillo que pega sobre el timbre, y sin embargo, mientras existe el vacío no se oye. Se abre la llave de la Má-

(1) Aparato inventado por Otto de Guericke en el siglo XVII, compuesto de la platina, superficie perfectamente plana, destinada á sostener la campana de donde se ha de extraer el aire; un cuerpo de bomba con un pistón para sacar con sus válvulas combinadas, y una probeta para marcar el grado de enrarecimiento del mismo.

drá lugar en esta capital el día 15 del mes actual, nos hacen presentir la próxima llegada de días más venturosos para nuestra desgraciada provincia.

Hemos oido lamentarse á algunas personas que viajan mucho por la carretera de esta ciudad á Zaragoza, de las faltas en que incurre la empresa en los coches que hacen el servicio en aquella vía, no anunciando al público desde que día se principia en la temporada de invierno á hacer parada en Daroca, y que se echa de menos en los billetes que se dan á los asientos la conveniente separación de lo que pagan estos por tal concepto y por el impuesto de viajeros. Se desea más claridad.

Conducidos por la Guardia civil, salieron de esta ciudad uno de estos últimos días varios presos á extinguir su condena en el correccional de Zaragoza.

Uno de los días últimos, en un acreditado comercio de esta ciudad, un prógimo forastero, robó á otro que también lo era, un saco que contenía algunos cuartos, de lo que apercibido el primero dió parte á la autoridad, y echando tras el ratero los agentes de orden público muy pronto pudieron cogerle y lo pusieron á disposición del juzgado.

Por la Comandancia general Subinspección de Artillería del distrito de Aragón, se pone en conocimiento de los Sargentos del Cuerpo, cumplidos ó licenciados, que está vacante una plaza de auxiliar de almacenes de 3.ª clase, en el Parque de Artillería de Santa Cruz de Tenerife con el sueldo de 912 pesetas 50 céntimos y opción á derechos pasivos y á los ascensos que correspondan por antigüedad.

Las solicitudes se admiten hasta 1.º de Febrero próximo.

Ha fallecido en Madrid nuestro que-

quina permitiendo entrar un poco de aire y se principia á hacer perceptible el sonido; se deja entrar más cantidad, y ya se hace más sensible, volviendo el sonido á recobrar toda su intensidad desde el momento en que se deja abierta la llave y se restablece la comunicación con la atmósfera.

También hay otros medios sencillos, y al alcance de todos; para comprobar este fenómeno.

¿Queréis probar como el aire es el trasmisor del sonido? Haced este experimento, si es que ya no lo habeis hecho alguna vez. En los días que corre fuerte viento os poneis á una gran distancia del campanario, de modo que el viento vaya de las campanas hacia donde vosotros estéis, y su sonido se oirá muy reforzado, con gran intensidad; por el contrario colocaos en el lado contrario de manera que el aire vaya de vuestro oído á las campanas y aunque estéis á corta distancia, no oirais el sonido.

Siendo la distancia más corta en

rido amigo y paisano el Ayudante de Obras públicas, D. José Roa.

Enviamos nuestro sincero pésame á su apreciable familia y hacemos votos para que el Ser Supremo haya acogido en su seno el alma del finado.

Nótase bastante animacion en las compras de trigos en los mercados de Castilla, donde los precios se mantienen firmes, con tendencia al alza. En Rioseco se han pagado á 48 reales, á 49 en Medina del Campo y se aseguraba que en Valladolid se habia echo alguna compra á 50 y cuartillo, cuya noticia no hemos podido comprobar.

En contraposicion á esto, el mercado de Santander responde con una calma casi absoluta en las harinas, habiendo pasado la semana última en medio de una indiferencia extraordinaria, sin más operacion conocida que una de 400 sacos de marca predilecta, que alcanzó 19 y 1/8 reales, no obstante estar muy ofrecidas á 19, sin compradores.

En el salon de conferencias del Congreso se ha dicho que una partida compuesta de unos cuantos hombres armados, hizo hace tres dias una descarga al tren de Aragon cerca de Calatayud, sin que afortunadamente causara daño alguno personal. Como es consiguiente, salió en seguida en su persecucion una fuerza de la guardia civil.

Ya habrá apoyado el Sr. Santa Ana, en el Senado, su proposición de ley creando una medalla para premiar la abnegacion, la inteligencia y la constancia en el trabajo.

La *Biblioteca Enciclopedia Popular Ilustrada* acaba de publicar un nuevo *Manual*, el de *Aguas y Riegos*, por D. Rafael Laguna, que es el tercero de los que lleva publicados la *Biblioteca*, siendo su objeto el de difundir la instruccion en las clases populares.

Trátase en él de los fenómenos de las aguas, de los pozos artesianos, de los canales de riego, de las desecaciones, de los pantanos, de las aguas potables y de los riegos, propiamente dichos.

Todas estas materias estan tratadas de una manera clara y sencilla, por medio de citas y ejemplos, que hacen agradable su lectura, al mismo tiempo que útil.

No podemos ménos de llamar la atencion de nuestros lectores sobre dicha *Biblioteca* y sus *Manuales*, tanto por su trascendental objeto, cuanto por el mérito de los libros.

La forma es elegantísima: un tomo de 240 páginas en 8.º, en buen papel, clara impresion, ilustrados con grabados en láminas sueltas, y una caprichosa cubierta al cromo lo completan.

Suscribiéndose á la *Biblioteca* cada volumen cuesta *cuatro reales*, y los tomos sueltos se venden á *seis*.

Reiteramos la invitacion á nuestros lectores á que se suscriban, dirigiendo

el pedido á la Administracion, calle del Doctor Fourquet, núm. 7, Madrid.

De un periódico de Zaragoza tomamos el siguiente suelto, que trascribimos á las columnas de EL TUROLENSE por creerlo de interés para muchos de nuestros paisanos.

El juzgado de primera instancia del distrito del Pilar llama á todos los accionistas de la compañía de los ferrocarriles carboníferos de esta ciudad á Escatron, y de Val de Zafán á las minas de la cuenca carbonífera de Gargallo-Utrillas, para que dentro del término de 40 dias comparezcan ante él, por sí ó mediante apoderado, presentando las acciones de que sean poseedores de la emision de 15 de Junio de 1865, tituladas del ferro-carril de Zaragoza á Escatron, del Principe de Asturias.

Leemos en nuestro colega *El Diario de Avisos de Zaragoza*:

Ayer se inauguró oficialmente la seccion de los ferro-carriles carboníferos desde Pina á La Zaida. Un tren especial condujo hasta la estacion del último pueblo al señor gobernador civil, D. José Perez Garchitorena, diputados provinciales señores Darberan y Bielsa, jefe economico, alcalde primero de esta ciudad, empresario señor Sitges, ingenieros facultativos, inspectores de la via, oficial primero de la seccion de Fomento y otros convidados. Los Sres. D. Valentin y D. Luis Olaso, diputado á Cortes el primero y diputado provincial el segundo, se unieron á la comitiva en La Zaida. En la estacion de este pueblo esperaban las autoridades locales, clero y gran número de vecinos, que saludaron á los expedicionarios con muestras de entusiasmo y satisfaccion.

Y despues de haberse obsequiado á estos con un espléndido banquete servido por el acreditado fondista Sr. Zopeti en la *Villa de los Angeles*, finca propia de los Sres. Aloaso Perez, regresaron todos á esta capital, á las siete de la noche.

Desde hoy quedan abiertos á la explotacion los caminos de hierro carboníferos de Aragon hasta La Zaida.

Dice un diario de Málaga que para cuando sean inaugurados los trabajos de las obras de aquel puerto, acudirá á dicha capital D. Antonio Cánovas del Castillo.

El mismo periódico añade: «Segun nuestros informes, parece que se confirma el matrimonio entre la señorita doña Eilsa Mendoza Tenorio con el distinguido poeta D. Adalardo Lopez de Ayala»

Desgraciada situacion la del Hospital general de Gijon que llega al extremo de deshacer las ropas y abrigos útiles aun para los enfermos, para proporcionarse hilos y vendajes con que restañar las heridas de los pacientes. Con este objeto hace un llamamiento *La Opinion* de Gijon á sus conuadanos para que todos concurren en su esfera á sobrellevar tanta miseria.

A la anterior noticia puede servir de lenitivo las siguientes:

El ayuntamiento de la Coruña parece que ha acordado subvencionar con 20.000 duros las corridas de toros que se han de verificar en el mes de Julio próximo en aquella poblacion.

Correspondiendo á las muchas simpatias de las personas que acuden á mi establecimiento, he tratado de reunir un completo surtido tanto de medicamentos como de específicos acreditados; á fin de que aquellas personas que necesiten algunos tengan la inapreciable ventaja de hallarlos en esta localidad y no hayan de acudir fuera con grave detrimento muchas veces de su salud é intereses.

Bernabé Fortea, Farmacéutico, calle nueva, Teruel.

ÚLTIMA HORA.

Los oficiales que hace unos doce dias llegaron á Zaragoza, han sido declarados segun dice el *Diario Español* en situacion de reemplazo.

La estacion de Aguilar, en el ferro-carril de Córdoba á Málaga, fué teatro el domingo de un espantoso crimen. Un caballero que se paseaba por el andén, esperó la llegada del tren de Córdoba, y descubriendo á otro caballero que bajó de un coche, sacó un cuchillo de caza y se lo hundió en la garganta, cayendo muerto á los pocos instantes. El agresor, que es el abogado de Aguilar D. Marcelo García, hijo de un acaudalado labrador, fué preso y dijo al ser interpelado: «Lo queria como á un hermano: ¡pero ha matado á mi padre!» El muerto era otro abogado de Aguilar llamado D. Tomás Arenas.

Telégramas de al gencia Fabra.

Constantinopla 3.—La cuestion entre Austria y la Puerta acerca de la ocupacion de Nevi-Bazar por el Ejército austriaco, ha sido virtualmente resuelta, acordándose que dicha plaza tenga una guarnicion mixta de turcos y austriacos.

Filadelfia 3.—El gobierno ruso ha dado la orden de que sean inmediatamente armados para prestar servicio cuanto antes los cuatro buques que ha adquirido recientemente en América.

Esta noticia ha producido sensacion.

Londres 3.—Ha causado gran sensacion la noticia de que el gobierno ruso ha dispuesto preparar y armar algunos buques adquiridos recientemente.

Lisboa 3.—Los periódicos anuncian que se ha descubierto un delito en la tesorería del Banco provisional ultramarino de Lisboa y que de resultados de este descubrimiento han sido presas cuatro personas.

Constantinopla 3.—Los rusos, en número de 70.000, se preparan á invernar en Andrinópolis y sus cercanías. Los turcos conservarán la línea fortificada de Tchataldja.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disentería, cólicos, tos, asma, ahogos, supresion, congestion, nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 90.000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora Duquesa de Castle Stuart, del Duque de Pluskow, la Señora Marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor Catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311. Vervant 28 de Marzo de 1866.—Muy señor mio: Gracias á Dios que la *Revalenta* de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que durante ocho años, fué combatida sin resultado por los médicos, que me creian próximo á la muerte, ha adquirido la salud, que sólo debo á la virtud de la *Revalenta*.

A BRUNELIERE, presbítero

Cura núm. 45.279.—Tisis.—Sr. Roberts, de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, estreñimiento y sordera durante 25 años.

Cura núm. Courmes (Alpes-Maritimes.) Julio 1871.—Desde que hago uso de su preciosa *Revalenta*, siento un nuevo vigor; mi padecimiento de la laringe como tambien los que experimentaba en todos los músculos, tienden á desaparecer.

MEVFERET, presbítero.

Cura núm. 68.413 Sr. Lacan (padre), de siete años de parálisis de las piernas, de los brazos y de la lengua.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra 20rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósito en Teruel comercio de D. Roque

Monleon y en casa de los boticarios y ultramarinos
DU BARRI y Compañía (Limited), calle de alverde, núm. 1. Madrid.

Cultos.

SANTO DE HOY.—Stos. Nicolás de Bari arz. de Mira.

En la Iglesia de Religiosas de Santa Clara.—Continúa el Rosario y visita general á Ntra. Sra. del sagrado Corazon de Jesús, dándose principio á las 5 y media de la tarde.

DEPÓSITO

administrativo municipal.

Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.

	Pts.	Pts.
Aceite, arroba para fuera de la capital, de	17,	á 17,50
Arroz, id. id. id. de	5,87	á 7,
Jabon de Albalate, id. de	15,50	á 16,
Idem de Teruel, id. id.		á 15,
Aguardiente usual, cántaro		á 6,50
Vino blanco, id. id.		á 6,
Vino comun, id. id. de 2		á 3,
Petróleo, la lata, id.		á 11,
Sardinas, millar, id. de 12		á 17,

Teruel 5 de Diciembre de 1878.—
Mariano Narbon.

Precios del Almudí.

Trigo.—Chamorra superior, á 39,40 rs.
Id. Chamorro, á 38, »
Id. Candeal a. 36, »
Id. Jeja, á 36, »
Id. Royo á 38, »
Id. Morcacho de 26 á 28 »

Id. Centeno, á 25, »
Cebada, á 22, »
Teruel 5 de Diciembre de 1878.

SECCION DE ANUNCIOS.

Medalla de la Exposicion Universal de Paris de 1878.—En la imprenta de Aribau y C.^a (sucesores de Rivadenaira), duque de Osuna, 3, Madrid, se venden chiches en cobre de dicha medalla, de todos tamaños, á propósito para facturas, prospectos, anuncios, etc.

REGISTRO DE DOMICILIOS de las personas relacionadas con....
el índice alfabético de todos los Santos con el día de su celebracion.

Todo el mundo precisa este librito, que se halla en todas las casas en otros países: un *registro alfabético* de las relaciones de amistad y negocios de cada uno, ya para las necesidades ordinarias de la vida, felicitar dias, cambios de domicilio, etc., ya para las extraordinarias, como los casos de casamiento y defuncion. A falta del Jefe de familia, cualquiera puede con este Registro dirigir las comunicaciones de costumbre, sin temor á cometer omisiones sensibles.—Precio, 4 rs.

Nuevos recibos de inquilinato
Cuadernitos de doce recibos impresos con talon para que el propietario ó administrador pueda llevar en él la cuenta de cada inquilino.—Precio, 1 real.

LIBRETA DEL LAVADO Y PLANCHADO PARA UN AÑO
Indispensable en toda casa de familia bien ordenada.—Precio un real.
Se remiten de Madrid á correo vuelto á quien mande el precio señalado, en sellos de correos, A D. Juan Borrego, Fuencarral, 2 segundo.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE ARBORICULTURA

EN LOS CAMPOS ELISEOS DE LÉRIDA.

A CARGO DE **D. FRANCISCO VIDAL Y CODINA.**

Premiado en varias Exposiciones, y últimamente en la Universal de Paris!

DISPONIBLES PARA LA TEMPORADA DE 1878-1879

200,000	árboles maderables, de paseo y adorno, de distintas especies y variedades, desarrollo y dimensiones; propios para jardines, paseos, alamedas y bosques.	70,000	árboles frutales, de las clases mas superiores; especialidades de varias comarcas de España y del extranjero.
---------	---	--------	---

ABUNDANTE Y VARIADO SURTIDO DE PLANTAS DE JARDINERIA.

Precios sumamente económicos.

Pagos á plazos, garantizándolos.

VENTAJOSAS CONDICIONES DE TRANSPORTE

POR TODAS LAS LÍNEAS FÉRREAS DE ESPAÑA, EN TARIFA ESPECIAL.

Corresponsal en esta provincia D. Juan Herrero, calle de Alcañiz, núm. 4.